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Protokoll 
der Generalversammlung 

der Friedrich-Wilhelm Raiffeisen Energie eG Königreich Flieden 
vom Dienstag, den 17. Juni 2014 im Grünen Baum in Rückers 

 

Die Teilnehmerliste ist dem Protokoll als Anhang beigefügt. 
In der Tagesordnung wurden folgende Punkte behandelt. 

 
 TOP: 
  

1. Begrüßung und Totenehrung 
 

2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit der Versammlung 
 

3. Bericht des Vorstandes 
 

4. Bericht des Aufsichtsrates 
 

5. Feststellung des Jahresabschlusses 
 

6. Entlastung des Vorstandes 
 

7. Entlastung des Aufsichtsrates 
 

8. Feststellung der ausscheidenden AR Mitglieder 
 

9. Ergänzungswahlen zum Aufsichtsrat 
 

10. Informationen zum Bürger-Solarpark Leideweg 
Anschließend Fragen der Mitglieder 

 
11. Informationen zum Nahwärmekonzept 

Anschließend Fragen der Mitglieder 
 

12. Informationen zu Windkraft in Flieden 
Anschließend Fragen der Mitglieder 

 
13. Entwicklung Mitgliederstand 

 
14. Verschiedenes / Offene Fragen 
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TOP 1 – Begrüßung 
 
Der Vorsitzende des Aufsichtsrates, Herr Dirk Leitschuh, begrüßte die Anwesenden 
Mitglieder der Genossenschaft und die Gäste. 
 
TOP 2 – Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, sowie der 
Beschlussfähigkeit 
 
Zu Beginn der Sitzung stellte der Aufsichtsratsvorsitzende fest, dass die Einladung zur 
Generalversammlung ordnungsgemäß erfolgt ist und, dass das Gremium beschlussfähig 
ist. Hierzu gab es keine Einwände oder Gegenrede! 

 
TOP 3 - Bericht des Vorstandes 

 
Herr Kress begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste und berichtet über den Status 
zum Projekt Bürgersolar Park Leideweg und die allgemeine Vorstandsarbeit seit der letzen 
Generalversammlung. 

 
TOP4- Bericht des Aufsichtsrats. 
 
Herr Leitschuh berichtet aus der Sitzung des Aufsichtsrats vom 12.06.2014 und bedankt 
sich für die geleistete Arbeit des Vorstandes und der Aufsichtsratsmitglieder. 

 
TOP 5 - Feststellung des Jahresabschlusses   
 
Der Jahresabschluss zum 31.12.2013 wurde anhand der G+V sowie der vorläufigen Bilanz 
vorgestellt und den anwesenden Mitgliedern entsprechend ausführlich erläutert, ebenso der 
Vorschlag des Vorstandes zur Ergebnisverwendung. Fragen der Anwesenden zum 
Jahresabschluss wurden durch den Vorstand beantwortet.  
 
Abschließend wurde der Jahresabschluss wie vorgestellt zur Abstimmung durch die 
anwesenden Mitglieder vorgetragen. Durch die Mitgliederversammlung wurde der 
Jahresabschluss einstimmig ohne Enthaltung und Gegenstimmen angenommen und damit 
festgestellt. (Anlage: Unterlagen zum Jahresabschluss 2013) 

 
TOP 6 – Entlastung des Vorstandes 
 
Nach der Feststellung des Jahresabschlusses wurde vom Mitglied Gerhard Fuchs die 
Entlastung des Vorstandes beantragt. Das Abstimmungsergebnis hierzu lautetet einstimmig 
für die Entlastung (10 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen) 

 
TOP 7 – Entlastung des Aufsichtsrates 
 
Die Entlastung des Vorstandes wurde vom Mitglied Gerhard Fuchs beantragt. Das 
Abstimmungsergebnis hierzu lautetet einstimmig für die Entlastung  
(10 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen) 
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TOP 8 – Feststellung der ausscheidenden AR Mitglieder 
 
In der letzten Aufsichtsratssitzung wurden die ausscheidenden Mitglieder des Aufsichtsrates 
per Los bestimmt. Das Los fiel auf Stefan Schaub, Dirk Leitschuh, Bernward Hess und 
Alexander Weß. 
 

 
TOP 9  – Ergänzungswahlen zum Aufsichtsrat 
 
Alle ausscheidenden Mitglieder hatten sich erneut zur Wahl gestellt und erklärt, dass sie 
im Falle der Wiederwahl bereit sind das Amt weiter auszuüben.  
 
Abstimmungsergebnis Stefan Schaub  (10 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen) 

Abstimmungsergebnis Dirk Leitschuh  (10 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen) 

Abstimmungsergebnis Bernward Heß  (10 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen) 

Abstimmungsergebnis Alexander Weß (10 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen) 

 
Somit wurden alle ausgeschiedenen Mitglieder des AR wieder in den AR gewählt 
 
TOP 10 – Informationen zum Bürgersolarpark Leideweg 
 
Der Bürgersolarpark Leideweg ist inzwischen in Betrieb gegangen und die bisher 
abgerechneten Stromlieferungen an die Rhönenergie bewegten sich im prognostizierten 
Bereich. Einige Arbeiten sind noch fertigzustellen. Insgesamt zeigten sich Vorstand und 
Aufsichtsrat jedoch sehr zufrieden mit dem bisherigen Projektverlauf.  
 
TOP 11 - Informationen zu Nahwärmekonzept. 
 
Der aktuelle Stand zu Projektentwicklungen im Bereich der Nahwärmeversorgung 
wurde durch Vorstand Norbert Stupp erläutert. In Schweben wurde eine zweite 
Bürgerinformation im DGH Schweben durchgeführt. Die Erwartungen, mehr und neue 
Interessenten für eine Nahwärmeversorgung zu gewinnen, wurden leider enttäuscht. 
Derzeit sind ca. 50 Hauseigentümer an einer Nahwärmelösung in Schweben 
interessiert. Um in einen wirtschaftlichen Bereich zu gelangen, wären mindestens 70-80 
Anschlüsse erforderlich. Zudem zeichnen sich für die angedachte technische 
Realisierung durch Erdwärmegewinnung innerhalb der PV-Anlage „Ortmannsruh“ und 
aus der Kläranlage Flieden unerwartete Probleme ab. Voraussichtlich wird die CDU-
Fraktion in der Gemeindevertretung gegen eine Genehmigung der PV-Anlage 
Ortmannsruh stimmen, zum anderen ist seitens der Gemeinde noch keinerlei Aussage 
zur Wärmegewinnung aus dem Kläranlagenabwasser getroffen worden.  
Eine weitere Informationsveranstaltung wurde im OT Döngesmühle durchgeführt. Hier 
haben sich zur Veranstaltung nur ca. 15 Hauseigentümer eingefunden.  
Das Projekt Döngesmühle ist aber auch von anderen, noch nicht zu benennden 
Vorhaben abhängig, die erst noch entwickelt werden müssen um eine wirtschaftliche 
Gesamtlösung anbieten zu können.  
Eine herkömmliche Nahwärmeversorgung mittels Hackgutanlage als Wärmeerzeuger 
wird von verschiedenen Ingenieuren, die sich mit der Thematik beschäftigen, als derzeit 
und zukünftig sehr unsichere Lösung betrachtet und wird daher vorläufig nicht weiter 
verfolgt.  
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TOP 12 - Informationen zu Windkraft in Flieden. 
 
Winfried Kress führte aus, dass sich die Energiegenossenschaft beim Thema 
Windenergie bisher zurückhalte und nur aktiv werden wird, wenn klar ist, dass nach 
Teil-Regionalplan oder über BImSCHG mit einer Genehmigung zu rechnen ist. Damit 
soll dann sichergestellt werden, dass die Fliedener Bürger nicht nur optische und 
emissionsmäßigen Nachteile erdulden müssen, während Nachbargemeinden und – 
Investoren  „ Kasse machen “.  
 
TOP 13 - Mitgliederstand / Mitgliederwerbung 
 
Weiterhin ist der Stand der Mitglieder bei 157 Mitgliedern,  
es haben sich keine Änderungen ergeben. 
 
TOP 10 - Verschiedenes Offene Fragen 
 
Es ergaben sich keine weiteren Anfragen der anwesenden Genossen. 
 

 
Die Sitzung schließt gegen 21.00 Uhr. 
 
 
 
 
 

Dirk Leitschuh    Norbert Stupp   
Aufsichtsratsvorsitzender der   Vorstandsvorsitzender der    
Friedrich-Wilhelm Raiffeisen   Friedrich-Wilhelm Raiffeisen 
Energiegenossenschaft    Energiegenossenschaft  
Königreich Flieden    Königreich Flieden 


